
Берия живее 
всех живых 
Грузия проигрывает не только в футболе 

В последние дни российских 
граждан спешно вывозили с 
территории Грузии - респуб
лики, которая еще недавно ка
залась нам не чужой. Без ма
лого три сотни лет совместной 
жизни в рамках единого госу
дарства просто так из памяти 
не выбросишь. И, мягко гово
ря, странно видеть, как рас
к в а р т и р о в а н н ы е в Грузии 
российские войска находятся в 
осаде. А военнослужащих, 
только прибывших в респуб
лику, сразу записали в 
шпионы. Добавим сюда 
массовые аресты чле
нов оппозиционных 
грузинских партий, ко
торые, оказывается , 
работают на иностран
ные разведки. Когда Саакаш-
вили попросили прокомменти
ровать этот факт, он и бровью 
не повел. Больше всего прези
дента удручало, что в день 
массовых арестов проиграла 
футбольная сборная Грузии. 

После этого уже ничему не 
удивляешься. Ни спешному 
переименованию Кодорского 
ущелья, ни правительству Аб
хазии в изгнании... В стремле
нии повесить всех собак на 
«враждебные силы» современ
ной Грузии нет равных. В ми
нувшую субботу ее МВД рас
пространило новые видеома
териалы и записи телефонных 
разговоров, связанные с дея
тельностью уже приговорен
ных к двум месяцам предва
рительного тюремного заклю
чения офицеров Группы рос
сийских войск в Закавказье. В 
частности, речь идет об их при
частности к взрывам ЛЭП 
«Лиахви» и «Картли-2», а так
же железнодорожного полот
на в Каспи 9 октября 2004 года 
и ко взрыву нефтепровода в 
Хашури 17 ноября 2004 года. 
М и н и с т р обороны Грузии 

Россию 
стараются 
побольнее 
ущипнуть 

Ираклий Окруашивили заявил, 
что «шпионский скандал» далек 
от завершения, поскольку аген
тов российских спецслужб в Гру
зии «все еще много» и они будут 
отлавливаться «постепенно». 

Не надо напрягать память, чтоб 
понять - откуда это: шпионы, 
агенты, разгром оппозиции, ма
рионеточные правительства.. . 
М и н и с т р у обороны Сергею 
Иванову все происходящее на
поминает 37-й год. В том же духе 
высказался и Президент России 

Владимир Путин, про
ведший экстренное со
вещание Совета безо
пасности: 

- Несмотря на то, что 
Россия последователь
но выполняет все име

ющиеся у нас договоренности по 
выводу наших воинских подраз
делений с территории республи
ки, как известно, в Грузии схва
чены и брошены в тюрьмы наши 
военнослужащие. Это такой при
знак правопреемства политики 
Лаврентия Павловича Берии как 
внутри страны, так и на между
народной арене. Ну, видимо, та
кая позиция. Ясно совершенно, 
что Россию стараются побольнее 
ущипнуть, спровоцировать. Это 
должно быть для всех очевидно. 
И, по всей видимости, те, кто это 
делает, полагают, что антироссий
ская направленность внешней по
литики отвечает интересам гру
зинского народа. Не думаю, что 
это так. Эти люди думают, что, 
находясь под крышей своих ино
странных спонсоров, они могут 
чувствовать себя комфортно и в 
безопасности. Так ли это на са
мом деле? 

- Недружественные акты в от
ношении Российской Федерации 
со стороны режима Саакашвили 
фактически означают переход к 
политике государственного тер
роризма, - подчеркнул спикер 
Госдумы Борис Грызлов. - На 

прошлой неделе Сенат США 
проголосовал за ускоренное 
вхождение Грузии в НАТО, для 
чего были выделены 10 милли
онов долларов. 

Пожалуй, наличием «иност
ранных спонсоров» и объясня
ется небывалая храбрость Гру
зии. Давно не секрет, что ру
ководство республики живет 
на средства, выделяемые Со
единенными Штатами. Прямой 
намек на это, сделанный Вла

димиром Путиным, - свиде
тельство того, что Россия и 
США в открытую вступили в 
борьбу за влияние на Кавказс
кий регион. Недаром старин
ное название пути из России в 
Грузию - Военно-грузинская 
дорога - приняло воинствен
ный оттенок . П р а в д а , пока 
оружие в Грузию поступает 
другими «военными дорога
ми». На заседании совета Рос
сия - НАТО министр обороны 

Сергей И в а н о в з а я в и л , что 
Грузия активизировала закуп
ку вооружений. 

- Некоторые государства -
члены НАТО, которые сейчас 
модно называть молодой Евро
пой, поставляют в Грузию воо
ружения, которые в свое время 
были поставлены в эти страны 
Советским Союзом с запретом 
их реэкспорта, - сказал Иванов. 
- Таким образом, осуществля
ется прямое нарушение действу

ющего соглашения в области 
контроля за обычными воору
жениями. 

Когда президента волнует 
футбол, а ije судьба страны и 
народа, - ничего хорошего от 
такого руководителя ждать не 
приходится. Только политика -
не футбол, где любое пораже
ние поправимо: можно в такую 
бездну упас|ть, из которой ни за 
что не выбраться. 

Олег СМИРНОВ. 

Что вы думаете 
об обострении российско-
грузинских отношений? 
Анатолий КРЫЛОВ, предприниматель: 

- Между Россией и Грузией «кошка пробежала» давно. К 
сожалению, желания пойти на компромисс не видно ни с одной 
стороны. Замечу: Россия не виновата ни в одном конфликте. 
Из-за того, что Грузия ведет политику шантажа, Россия не 
идет навстречу. 

Давид ГВЕНЦАДЗЕ, студент МГГУ, 
факультет экономики и права: 

- В Магнитогорск наша семья приехала более десяти лет 
назад, до этого некоторое время жили в Тбилиси, но решили 
вернуться на мамину родину. Отношение к конфликту Гру
зии и России двойственное. Я не принимаю ничью позицию. 
Грузины хорошо относятся к русским. 70-80 процентов насе
ления разговаривают на русском языке. Исторически наши 
народы всегда дружили. Сегодня как никогда хочется мира и 
согласия. 

Марина ГУСЕВА, бухгалтер: 
- Вина за обострение российско-грузинских отношений ле

жит на Грузии, где власти, на мой взгляд, выпустили ситуацию 
из-под контроля. Они специально отказываются принимать 
жесткие меры против бандитов, которые проходят подготов
ку в том числе и на территории Грузии. В связи с этим в 
начале года сложилась тревожная ситуация в Кондорском 
ущелье Абхазии. Россия неоднократно предлагала грузинам 
объединить усилия для борьбы с террористами, но они поче
му-то упорно сопротивляются. 

Борис АНОФРИЕВ, пенсионер: 
- Мне не понятны наезды Грузии. На каком основании они 

обвиняют Россию в финансировании партии «Справедли
вость»? Каким образом грузины собрались ставить вопрос 
перед российскими властями о расследовании вопроса на тер
ритории России? Постоянные обвинения в адрес России стали 
навязчивой идеей. 

Антонина ШАПОШНИКОВА, домохозяйка: 
- В официальном заявлении грузинское правительство раз

глядело «руку Москвы» в попытке подготовить заговор с 
целью свержения власти в Тбилиси. На мой взгляд, Россия 
никоим образом не вмешивается в дела Грузии. Думаю, гру
зинам пора отвыкать от перекладывания своих проблем на 
плечи других государств. Нужно самим учиться наводить 
порядок в своем «курятнике». 

Кирилл МЕЛЬНИКОВ, 
ландшафтный дизайнер: 

- Мечтал побывать в Грузии: говорят, места там красивые, 
воздух чистый, кухня - объеденье. Жаль, что мечте не сужде
но сбыться. Даже если отношения между нашими государства
ми наладятся, не поеду из принципа. Хотя сомневаюсь, что 
наладятся. Грузия, как Латвия, Эстония и ряд других бывших 
союзных республик, ведет сегодня антироссийскую полити
ку. Даже в школьных учебниках истории пишут о том, что 
Россия в свое время захватила, поработила их государства. 
Словом, воспитывают ненависть к России. Это недопустимо. 

Татьяна ОВСЯННИКОВА, рекламный агент: 
- Грузия - страна с разрозненной экономикой и плохо орга

низованной армией. Ее цель - во что бы то ни стало восстано
вить власть над Южной Осетией и Абхазией, но результатом 
может стать война. Думаю, что российских миротворцев из 
Грузии выдворят. В этом грузины рассчитывают на поддерж
ку американцев. Скоро они вообще превратятся в американс
кую колонию. Видимо, такой поворот их вполне устраивает. 

Опрос вела Вероника ЩУРОВА. 

Здоровье - под контролем 
ПРОЕКТ 

Под председательством спикера МГСД Александра 
Морозова прошло заседание рабочей группы по контро
лю за реализацией национального проекта «Здоровье». 

В его рамках проходит дополнительная диспансеризация граж
дан от 35 до 50 лет. Медицинский осмотр должны пройти более 
12 тысяч магнитогорцев, из них почти восемь тысяч - в текущем 
году. Национальный проект «Здоровье» в городе реализуется в 
нормальном режиме, с одними из лучших показателей в области. 

Особый вопрос рабочей группы - контроль за целевым ис
пользованием бюджетных средств. Начиная с апреля контрольно-
ревизионное управление администрации города систематически 
проводит проверки расходования средств. Заявлений в проку
ратуру о нецелевом использовании бюджетных средств, направ
ляемых на реализацию национальных проектов, не поступало. 

Реализация национальных проектов в городе идет в соответ
ствии с плановыми показателями, однако необходимо по-пре
жнему контролировать расходование бюджетных средств и чет
кость исполнения программ. 

Общественная экспертиза 
ВСТРЕЧА 

Идея нации есть не то, что она сама думает о себе во времени, но то, 
что Бог думает о ней в вечности. Владимир СОЛОВЬЕВ 

На встрече председателя городского Собрания А. Мо
розова с председателем совета благотворительного 
фонда «Будущее Отечества» имени В. Полянично 
В. Смеющевым речь шла о деятельности благотво
рительной организации, которой 28 октября исполня
ется 10 лет. 

Спикер МГСД заявил о необходимости более активного учас
тия общественных организаций в городской общественно-поли
тической жизни. Одним из итогов обмена мнениями стало реше
ние о проведении общественной экспертизы городской програм
мы «Молодежь Магнитки» и положения «Об общественной мо
лодежной палате». Эти документы отдел по делам молодежи ад
министрации города должен представить в городское Собрание 
в октябре. Предполагается, что проекты обсудят в общественно-
политическом центре, где лидеры молодежных организаций выс
кажут свое мнение, а затем за дело примутся депутаты. 

Право за 100 миллионов 
АУКЦИОН 

В Магнитогорске прошел очередной аукцион на пра
во арендовать земельные участки под комплексную 
жилую застройку. 

Компаниям-застройщикам предложили два участка, при этом 
один из логов по итогам аукциона был отдан в аренду за сумму, 
почти вдвое превысившую начальную цену. Участок площадью 
32 тыс. кв. м на улице Набережной будет осваивать южноураль
ское агентство по ипотечному жилищному кредитованию. Пра
во аренды было продано ему за 49 млн. рублей. При этом заст
ройщик обязан осуществить реконструкцию части набережной 
реки Урал. По предварительным оценкам, это обойдется под
рядчику еще в 50 млн. рублей. Застройщиком второго участка, 
по итогам аукциона, стало ООО «Домострой», заплатившее 15 
млн. 570 тыс. рублей за территорию бывшей базы ДРСУ площа
дью немногим менее шести тысяч квадратных метров. Помимо 
платежа в бюджет города, для освоения участка застройщику 
предстоит за свой счет выполнить снос ветхого здания базы. 

Поклон поколению мудрых 
В городе продолжаются праздники, посвященные Международному дню пожилого человека 

О месте их проведения безо
шибочно узнаешь по звучанию 
духовых оркестров, столь милых 
сердцам ветеранов. И еще до на
чала торжества начинают кру
житься пожилые пары, уносясь 
на мгновения в далекую моло
дость. 

Совершенно логично, что этот 
день начинает превращаться в 
один из народных праздников, 
когда со словами уважения и бла
годарности все молодое населе
ние России обращается к стар
шему поколению. Именно убе
ленные сединами люди вынесли 
на своих плечах все невзгоды, 
создали и построили то, что мы 
сегодня имеем, вырастили детей, 
внуков и продолжают согревать 
нас добротой и любовью. О на
ции судят по тому, как она отно
сится к старикам и детям. Ува
жение к пожилым людям - кри
терий, по которому во все вре
мена определяли нравственный 
уровень общества. 

Каждый четвертый житель 
Магнитки пенсионер. Более 
сорока тысяч ветеранов пользу
ются льготами. Малоимущие 
пенсионеры, у которых пенсия 
ниже прожиточного уровня, с 
будущего года начнут ежеквар
тально получать по 300 рублей. 
Многие получают субсидии по 
квартплате, бесплатную подпис
ку на газеты. В городе разрабо
тана новая социальная програм
ма на предстоящие четыре года, 
которая предусматривает оказа
ние поддержки пожилым людям 
по многим направлениям: соци
альные услуги,реабилитацион
ные мероприятия, материальная 
помощь, санаторно-курортное 
лечение, организация досуга. 

В субботу на пересечении 
улиц Ленина и Труда к ветера
нам Орджоникидзевского рай

она со словами благодарности 
обратились глава района П. 
Гесс, от имени председателя 
с о в е т а д и р е к т о р о в ОАО 
« М М К » В. Р а ш н и к о в а - А. 
Клишин. . . Дворец культуры и 
техники металлургов дал боль
шой концерт, в котором приня
ли участие танцевальный кол
лектив «Ровесник», ансамбль 
песни «Марьюшка», коллектив 
современной пластики, «Дуб
равушка».. . Ведущие провели 
конкурсы ч а с т у ш е ч н и к о в и 
осеннюю викторину. Все жела
ющие попробовали кашу и чай 
из полевой кухни, а ветераны 
получили подарочные наборы. 

В воскресенье широкое праз
днование на своей площади раз
вернул торговый центр «Сла
вянский», возглавляемый ди
ректором В. Кравцовым. Здесь 
задолго до начала праздника со
брались сотни магнитогорцев -
жителей Орджоникидзевского 
района. Хорошему настроению 
способствовали теплый солнеч
ный день , духовой оркестр , 
танцы, красочное убранство 
площади. Ветеранов поздрави
ли председатель совета ветера
нов Орджоникидзевского рай
она С. Петров, директор тор
гового центра «Славянский» В. 
Кравцов, и. о. начальника от
дела развития Орджоникидзев
ского района Н. Скуридина и 
заместитель председателя сове
та ветеранов ОАО «ММК» В. 
Вафин. В теплой обстановке 
прошло награждение активис
тов совета ветеранов района, 
ведущая провела викторину 
«Мои года - мое богатство». 
Среди концертных номеров , 
которые подготовили самодея
тельные артисты Дворца куль
туры и техники, особое призна
ние заслужили солисты музы

кальной студии «А+», которые 
на протяжении всего праздни
ка блестяще исполняли люби
мые ветеранами песни. Адми
нистрация «Славянского» про
вела среди ветеранов розыг
рыш специальной лотереи, по
бедители которой получили 
около сотни призов-подарков 
от предпринимателей: женские 
и мужские костюмы, куртки, 
кофты и джемпера, красивые 
халаты.. . Тесно было у солдат
ской полевой кухни, где корми
ли кашей и поили чаем. В за
вершение праздника все вете
раны получили подарочные 
наборы. 

Вчера Дворец культуры ме
таллургов имени С. Орджони
кидзе встречал пенсионеров и 
ветеранов комбината. Бывших 
тружеников главного градооб
разующего предприятия тепло 
п о з д р а в и л и р у к о в о д и т е л и 
ОАО «ММК»: вице-президент 
- исполнительный директор Г. 
Сеничев, вице-президент по 
корпоративным вопросам А. 
Морозов, председатель проф
кома В. Близнюк и председа
тель совета ветеранов М. Ти
хоновский пожелали им здоро
вья, благополучия и долгих лет 
жизни. Художественная само
деятельность Дворца дала кон
церт. 

Социальная программа для 
бывших работников комбината 
широка и многогранна, практи
чески охватывает каждого и дей
ствует через совет ветеранов 
ОАО « М М К » и благотвори
тельный фонд «Металлург». Из 
года в год администрация акци
онерного общества увеличива
ет средства, направляемые на 
облегчение жизни пенсионеров 
и организацию их досуга. 

Александр ПАВЛОВ. 

Мы спросили горожан, 
что они думают о такой 
дате в календаре, 
как День пожилого 
человека;? 

Лидия БОРОДЕЦКАЯ, вос
питатель: 

- На заслуженном отдыхе три
надцать лет, но до сих пор рабо
таю: более [тридцати лет посвя
тила детям^. Прошла все карь
ерные ступени: воспитатель, 
методист, заведующая... Сегод
ня - младший воспитатель ноч
ной группы загородного цент
ра «Горный ручеек». Ко Дню 
пожилого человека отношусь 
нормально^ Раньше, когда рабо
тала в детском саду № 60, праз
дники проходили пышно: с чае
питием, подарками. На даче та
кой возможности нет: осенью 
идет ремонт. Однако руковод
ство нас всегда поздравляет, уде
ляет внимание. Словом, оби
жаться нет причин. 

Нина Андреевна, пенсио
нерка: 

- На мой взгляд, День пожи
лого человека - дутый празд
ник. Чем э|гот день отличается 
от других? Сегодня часто гово

рят, что много внимания уделя
ют пенсионерам. Все это неправ
да. Я сорок лет посвятила твор
ческой работе. И что? В поли
клинике на тебя плюют, спраши
вают: «Что вы хотите в этом воз
расте»? Относятся к пожилым, 
как к хламу. Не нужен нам праз
дник, нужно улучшение жизни. 

Николай ЯКОВЛЕВ, пенси
онер ММК: 

- За сорок с лишнем лет жиз
ни, связанной с комбинатом, ра
ботал во многих его подразделе
ниях. После того как официаль
но проводили на заслуженный 
отдых, работал еще несколько 
лет. Сегодня настоящий пенсио
нер - в о с п и т ы в а ю внуков и 
правнуков, занимаюсь садом. 
Коллектив обо мне не забывает: 
приглашают на праздники, кон
церты, чаепития, дарят подарки, 
предлагают льготные путевки... 
А вот сестре повезло меньше: 
она работала в одном из трестов 
города. Ей внимания не оказы
вают, будто и не трудилась там 
вовсе. Обидно. 

Татьяна ШЕВЧЕНКО, пре
подаватель математики про
фессионального лицея № 13: 

- Праздник этот не люблю, 
есть в нем что-то уничижитель
ное. Не нравится, когда людей 
«дробят». По возрасту уже на 
пенсии, но пожилой себя не чув
ствую, до сих пор работаю. Хо
рошо, что с этим торжеством 
меня не поздравляют, было бы 
неприятно. 

Раиса ЯНЧУК, бывшая ра
ботница ЦРМО № 5: 

- Думаю, праздник нужен. 
Наш совет ветеранов о пожилых 
не забывает, поздравляет каж
дый год, приглашают на концер
ты, чаепития. Еще вхожу в со
став «Светелки». Вместе с кол
лективом отмечаем праздники, 
дни рождения, ходим в театр, 
рукодельничаем... Словом, не 
скучаем. 

Валентина НИКОЛАЕВА, 
пенсионерка: 

- Я не против праздника. Хо
рошо, что государство помнит 
о пожилых. Трудилась в Сбер
банке, на пенсии два с полови
ной года, но не работаю всего 
шесть месяцев. До сегодняшне
го дня День пожилого человека 
не отмечала. Для меня это впер
вые. 

Александр МОРОЗОВ, 
пенсионер «ММК-Метиз»: 

- День пожилого человека 
нужен: приятно встретиться с 
сослуживцами, вспомнить бы
лое. Не так много праздников у 
пенсионеров. Совет ветеранов 
поздравляет каждый год. Тру
довая династия семьи Морозо
вых насчитывает 254 года, я от
работал на одном месте - в ин
струментальном цехе калибро
вочного завода - 54 года. Таких 
семей на заводе шесть. Никого 
не забыли: вручили грамоты, 
премии, цветы. 

Опрос вела 
Вероника ЩУРОВА. 
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